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法兰克福车展汽车转型气息迎面而来

达则兼济天下
——记在巴基斯坦教授杂交水稻技术的中国专家
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中英两国交响乐团
合作演绎“中国之夜”音乐会

一顶黄草帽，一身帆布衣，裤脚

挽至膝盖，赤足站在水田里俯身

插秧。

在巴基斯坦东部旁遮普省首府

拉合尔西南郊的一处杂交水稻试验

田里，来自中国湖南的农业专家龙

春久正在同巴基斯坦农民和技术员

一起进行杂交水稻选种试验。

“我们来之前，巴基斯坦本地的

杂交水稻种植水平相当于我国上世

纪五六十年代的水平。种子随意播

撒，管理方式很粗放。”龙春久说。

今年是龙春久来到巴基斯坦工

作的第十个年头。早在 1999 年成立

伊始，龙春久所在的袁隆平农业高

科技股份有限公司（简称“隆平高

科 ”）就 与 巴 基 斯 坦 方 面 开 展 了

合作。

从最初的杂交水稻试验、推广、

本地化制种到现在的品种研发，

2016年底隆平高科正式在巴基斯坦

注册成立了隆平南亚种子研发中心

暨巴基斯坦育种站。作为研发中心

负责人，龙春久每天都要驱车数十

公里来到这片占地约 5.9 公顷的试

验田。

“从事农业科研工作的人，不能

坐在屋子里说大话，要到田地里去

试验，要长期在田地里观察、挑选、

记载，精心培育种子。”龙春久说：

“我手把手地带过四五个巴基斯坦

研究生，还以授课的方式教过 100

多个学生。”

毕业于巴基斯坦知名农业学府

费萨拉巴德农业大学的瓦西姆·瓦

希德是龙春久的学生，现为育种站

的助理研究员，每天跟着龙春久在

试验田里摸爬滚打。“在巴基斯坦，

传统水稻每英亩（约合 0.4 公顷）产

量不到 2 吨。我们使用杂交水稻种

子和改进种植技术后，产量在 4 吨

以上。”瓦希德说。

瓦希德告诉笔者，今年 2 月 12

日，育种站培育出的“隆平 205”通

过巴基斯坦联邦种子认证机构登

记 ，“ 隆 平 18”也 已 进 入 商 业 化

运作。

“我们为巴基斯坦带来最核心

的农业科技，培育出的杂交水稻种

子既能帮助巴出口创汇，还能在当

地播种，解决粮食短缺问题”，龙春

久说，“越来越多的巴基斯坦农民选

择隆平高科选育的杂交水稻品种”。

隆平高科巴方合作伙伴巴基斯

坦嘎德农业研究与服务公司研发总

监阿卜杜勒·拉希德告诉笔者，得益

于与隆平高科的研发合作，目前嘎

德公司已有 8个杂交水稻品种获巴

相关机构登记，今年杂交水稻种子

的销售量已达到 2000多吨，占巴国

内市场份额的30%以上。

“巴基斯坦旱季干旱炎热，隆平

高科在巴研发的杂交水稻恢复系选

育材料耐干旱、耐盐碱，还能承受50

摄氏度的高温，成本低、效益好。”拉

希德说。

拉希德告诉笔者，在隆平高科

技术专家的帮助下，2018年 5月，嘎

德公司向第三方国家——菲律宾出

口了 50 吨本地生产的杂交水稻种

子，这在巴基斯坦尚属首次。

时值正午，骄阳似火，龙春久弯

着腰在试验田里指导技术，汗水如

雨水般从黝黑的面庞上淌下。

在试验田里，笔者还见到一种

当地杂交香米，这种香米是巴基斯

坦人喜爱的主食。龙春久介绍说，

育种站通过收集本地水稻品种进

行杂交选育，不仅丰富了育种资

源，还为他们选育杂交香米奠定了

基因基础，也提高了隆平高科的科

研水平。

“穷则独善其身，达则兼济天

下”，站在烈日下的稻田里，龙春

久告诉笔者，“当我们有了这项技

术的时候，我希望带动更多的巴基

斯坦人创造出更多的杂交水稻品

种，让更多人吃饱饭。这就是我的

心愿”。

（新华社 蒋超）

新华社内罗毕 9
月 17日电（记者 储信
艳 杨臻）第 126 届广

交会推介会 16日在肯

尼亚首都内罗毕举行。

当天，约150名中肯工

商界人士参加了推介

会，参会的肯方人士表

示期望参加将于今年

秋季举行的广交会。

肯尼亚国家工商

联合会副会长杰弗里·

基马尼表示，广交会既

是肯尼亚商家向中国

市场出口商品的通道，

也是引进中国最新科

技产品的平台。

美发产品批发商

贾胡里将自己事业的

快速发展归功于广交

会。她说，2014年第一

次参加广交会时，她仅

经营一家小零售店。此

后，她开始直接从中国

制造商处购买高质量

的美发用品，逐渐成为

当地主要理发用品供

应商之一。

来自内罗毕的鞋

类零售商约瑟夫计划

参加第126届广交会。

他希望能直接从中国

鞋类制造商进口物美

价廉的产品。肯尼亚蜂

蜜制造商萨维尔也决

定参加今秋广交会，并

希望找到中国蜂蜜进口商。

今年5月结束的第125届广交

会吸引了近700名肯尼亚采购商，

主要采购电子及家电产品、机械产

品、建材产品、五金工具和日用消

费品。第 126 届广交会将于 10 月

15日至11月4日在广州举行。

江苏省在以色列
签署14个高科技领域
合作项目

新华社耶路撒冷 9 月 16 日电
（记者 陈文仙 尚昊）江苏（以色列）

开放创新合作交流会 15日在以色列

中部城市特拉维夫举行。以中国以

色列常州创新园为代表的园区和创

新区与以色列高科技企业在会上签

署了 14 个高科技合作项目，涉及智

能制造、生命科学、医疗器械等诸多

高科技领域。

以色列亚洲商会主席、以色列前

驻华大使马腾在会上表示，以色列与

中国江苏省建立了友好关系，双方还

需更加努力，搭建好合作桥梁，进一

步深化合作。

中国驻以色列大使馆经济商务

参赞张幸福表示，中以创新全面伙伴

关系规划了双边经济合作的美好蓝

图，创新合作联委会机制为两国企业

搭建了广阔平台。中国坚定实施创新

驱动发展战略，为以色列创新产业提

供了良好机遇。目前，江苏省和以色

列相关企业在电子信息、生物医药、

能源环境等领域的技术交流与研发

合作日益深化。

“上海广播周”
在卡塔尔举行

新华社多哈 9 月 15 日 电（记

者 杨元勇）由上海人民广播电台与

卡塔尔国家传媒集团共同主办的《魅

力上海 丝路花语》2019卡塔尔“上海

广播周”系列专题节目 15 日晚间开

始在卡塔尔播出。

这套英语广播节目包括 5 个专

题，向听众介绍上海的历史与风情、

地标建筑、文化产业、科技创新等，讲

述卡塔尔与中国经贸往来、文化交流

的故事，带领听众走进上海，领略申

城新貌与海派文化。听众可以通过当

地电台、网络平台收听。

“上海广播周”创始于 2006 年，

曾在美国、意大利、澳大利亚、泰国、

墨西哥等国举办，拓展上海与各国间

的文化合作交流。

法兰克福初秋微凉的气温似乎

也传到了 2019 年法兰克福国际车

展，无论是参展商数量还是展会规

模，今年的车展都让人明显感受到

汽车行业遇到挑战。尽管规模“缩

水”，但多家厂商推出的电动、自动

驾驶汽车，仍勾画出未来汽车的发

展方向。

今年车展主题为“驾驭未来”，

吸引了来自 30 个国家和地区的约

800 家参展商，而两年前，有来自

39 个国家和地区的近千家企业

参展。

长城汽车零部件板块——蜂巢

易创科技有限公司董事长唐海锋

在车展期间对笔者表示，今年法兰

克福车展规模有所缩减，有十多家

知名厂商未参展，他的公司也曾犹

豫是否要来参展。

唐海锋说：“我们认为行业萧

条时期，也是崛起时期。虽然经济

形势及市场不是特别好，但是我们

在研发方面的投入反而增加了。只

有在寒冬为未来整个市场的发展

做好技术储备，才可能抓住时机。”

他认为，欧洲，特别是德国作

为汽车发源地，在传统能源技术上

有创新突破。但是随着互联网信息

化发展，中国在车联网、智能化、网

联化这方面并不比欧洲落后。基于

5G 技术的发展，中国企业未来可

以和欧洲企业互补，这方面的合作

空间特别巨大。

据主办方数据，今年车展共吸

引了包括一汽红旗、长城、拜腾等

在 内 的 79 家 中 国 企 业 参 展 ，较

2017年增加6家。

尽管汽车业转型影响了拥有百

年历史的法兰克福车展规模，但从

这个两年一届、有着世界汽车工业

“奥运会”之称的展会上，人们依然

可以对汽车工业的发展前景窥见

一斑。

宝马、梅赛德斯-奔驰、大众、

本田等国际知名汽车企业和一汽

红旗等中国企业为车展发布了一

批新车，从概念车到量产车大多与

电动、自动驾驶有关，全球汽车业

电动化发展趋势进一步凸显。

戴姆勒股份公司董事会主席、

梅赛德斯-奔驰汽车集团全球总裁

康林松指出，电动化是今年法兰克

福车展最突出的趋势，梅赛德斯-

奔驰首次开发了专门针对中型和

大型电动乘用车的新平台。

大众纯电动 ID 系列的首款量

产车型 ID.3 是大众集团今年参展

的主要亮点之一。大众集团董事会

主席赫伯特·迪斯介绍，ID.3 是全

球首款实现“碳中和”（指将净碳排

放量降至零）的纯电动车，从电池

电芯到整车生产，均采用绿色能

源，并可根据需要实现绿色充电。

此外，电池可循环利用。

汽车零部件供应商大陆集团首

席执行官埃尔马·德根哈特表示，

公司计划到2040年实现“所有生产

程序的碳中和”，他对汽车工业整

个供应链在2050年之前实现“碳中

和”表示乐观。

车展主办方德国汽车工业联合

会认为，可持续性和个性化移动出

行将成为汽车行业最深刻的转变。

可持续性不仅关乎环保，同时关系

到人类的繁荣、竞争力和社会标准

的制定；个性化是因为在21世纪数

字化时代，工作、休闲、家庭和私人

生活不可能再受传统出行模式的

束缚。

（新华社 朱晟 沈忠浩 左为）

65岁以上人口
占比世界最高
日本将进入超高龄社会

新华社东京 9 月 15 日电（记者

姜俏梅）根据日本总务省 15 日公布

的数据，日本 65 岁以上人口在总人

口中占比为 28.4%，在 201 个国家和

地区中高居榜首。这预示着日本将

进入超高龄社会，医疗、看护、养老

金 等 社 会 保 障 制 度 的 改 革 势 在

必行。

数据显示，日本65岁以上人口为

3588万人，比上年增加32万人。以性

别来看，65 岁以上人口中男性有

1560万人，女性有2028万人。以年龄

划分，70岁以上人口有2715万人，80

岁以上人口有 1125 万人，90 岁以上

人口有231万人，100岁以上人口有7

万人。

日本国立社会保障和人口问题

研究所预测，日本 65 岁以上人口

比例将在 2025 年和 2040 年分别达

到 30%和 35.3%。分析认为，相关数

据显示日本老龄化问题日益突出，

改进社会保障制度以及向老人提

供 购 物 和 交 通 等 方 面 援 助 迫 在

眉睫。

鉴于劳动力不足，65岁以上人口

已成为日本就业人员中的重要组成

部分。数据显示，在日本，65 岁至 69

岁人口就业率为46.6%，70岁至74岁

人口就业率为 30.2%，75岁以上人口

就业率为 9.8%。以产业来看，老年人

口就业以批发零售业居多。

新华社伦敦 9 月 16 日电（记

者 梁希之 顾震球）为庆祝中华人

民共和国成立70周年，英国皇家爱

乐乐团与中国爱乐乐团 16 日晚在

伦敦巴比肯中心音乐厅联袂上演

“中国之夜”音乐会。

本场演出由上海歌剧院院长许

忠担任指挥，青年钢琴演奏家万捷

旎担任钢琴独奏，共演奏了《中国序

曲》《黄河协奏曲》《黔岭素描》《五

行》4部中国交响乐作品。两国音乐

家珠联璧合，为英国观众和旅英侨

胞展示了中国交响乐的独特魅力。

他们的演奏时而高亢激昂，时而婉

转低回，时而清脆悠扬，时而浑厚深

沉，获得了全场观众的热烈掌声。

中国驻英国大使刘晓明在音乐

会前举行的招待会上致辞说，今年

是新中国成立70周年，也是中英建

立代办级外交关系65周年，在这样

重要而特殊的年份举行这场音乐

会意义非凡。他希望通过音乐会能

凝聚更多共识，汇集更多力量，推

动中英关系“黄金时代”行稳致远。

英国皇家爱乐乐团总经理詹姆

斯·威廉姆斯在致辞中表示，皇家

爱乐乐团曾多次访华演出，与中国

的乐团、艺术家和观众保持紧密联

系，相信今晚的演出将进一步增强

英中两国之间的紧密关系。

这场“中国之夜”音乐会是世

界著名交响乐团与中国爱乐乐团

国际合作系列项目首场音乐会。

2019“中国之夜”项目还将在全球

多个城市举办专场音乐会，为新中

国成立70周年献礼。

新华社柏林 9 月 16 日电（记

者 任珂）一群在德国生活的中国

青年近日组织了一个以“一带一

路”为主题的骑行活动，从中欧班

列的重要节点杜伊斯堡启程，抵

达另一航运枢纽荷兰鹿特丹，沿

途为源自中国的这一倡议进行宣

传和推广。

本次活动名为“从杜伊斯堡到

鹿特丹——探访‘一带一路’青年

骑行之旅”，由柏林铁骑自行车运

动协会组织，参与者主要是在德中

国留学生。10 余人的车队 13 日从

德国杜伊斯堡启程，途经雷斯、阿

勒姆和乌德勒支，15 日抵达鹿特

丹，总行程 250 公里，16 日乘火车

回到柏林。

骑手们沿途参观了杜伊斯堡港

和鹿特丹港，访问了连接海陆运输

的物流基地，与杜伊斯堡市政府和

一些企业座谈，了解当地发展情

况，还与沿途当地民众交流，向他

们介绍“一带一路”倡议。

据骑行活动主办人之一、柏

林铁骑会会长秦宇同介绍，自行

车骑行在欧洲非常流行，通过这

种方式连接“一带一路”在欧洲的

两个重要节点，了解“一带一路”

为当地带来的巨大变化。他们也

在沿途传播中国声音，通过这种

特别的方式为新中国 70 岁生日

献上祝福。

14 日，在与骑手们座谈时，杜

伊斯堡市副市长、经济促进局局长

安德烈·哈克对中国青年用这种方

式宣介“一带一路”表示欢迎，并感

谢中国选择杜伊斯堡作为“一带一

路”重要发展城市，让这个鲁尔区

老工业城市在经济和文化等各方

面都得到发展。

新华社曼谷9月16日电（记者

杨舟 郭鑫惠）名为“秦始皇——中

国第一个皇帝与兵马俑”的展览15

日在泰国曼谷国家博物馆开幕，为

期 3个月。这是秦始皇兵马俑首次

在泰国展出，受到泰国社会广泛

关注。

本次展览由泰国文化部艺术

厅、中国陕西省文物局等联合主

办，展品包括数个兵俑、马俑及一

架仿制青铜马车。

陕西省文物局副局长钱继奎在

开幕式上说，本次展览精选了来自

陕西省14家文博单位的86件（组）

精美文物，这些文物是首次来到泰

国展出。展览分为先秦、秦始皇统

一中国后的秦代、兵马俑、“承秦

制”的汉代四个部分，力图从秦代

的发端、繁荣以及对后世的影响来

全面展示秦代历史文化。

中国驻泰国大使吕健说，举办

秦兵马俑展反映了中泰两国交流

达到新的高度，希望展览成为促进

中泰民心相通、世代友好的桥梁。

泰国副总理威沙努说，中华文

明源远流长。他感谢中方将兵马俑

等文物送到泰国展出，希望广大泰

国民众珍惜机会，仔细观看。他说，

本次展览有助于在中华人民共和

国成立70周年和泰中建交44周年

之际进一步推动双边友好。

泰国文化部长伊提蓬·坤本对

记者表示，本次展出的都是中华文

明的瑰宝，体现了泰中密切的友好

关系，展览有助于泰国民众了解中

国文化与历史，同时成为近期吸引

外国游客的亮点，预计会吸引约20

万人参观。

本次展览引起泰国媒体和网民

的广泛关注。一名叫拉差尼万的观

众15日看完展览后对记者说，这些

代表中华文明的珍贵文物近在咫

尺，令她十分感动，希望泰中一家

亲不断延续下去。

秦始皇兵马俑首次在泰国展出

2020年
洛桑冬季青奥会圣火
在雅典点燃

新华社雅典 9 月 17 日电（记

者李晓鹏）2020 年洛桑冬季青奥

会圣火17日在希腊首都雅典市中

心的大理石体育场经女祭司之手

点燃。

当天，身着古典服饰的女祭司

扮演者利用太阳能装置点燃圣

火，并将燃烧的火炬传递给点火

仪式的第一棒火炬手、17 岁的希

腊滑雪运动员赫·玛勒玛莱利斯。

希腊奥委会主席斯·卡普拉洛

斯最终接过火炬，并将其交给洛

桑青奥组委主席维·费弗尔。

卡普拉洛斯在仪式上表示，

2010年启动的青奥会实现了重振

奥林匹克运动的使命。

费弗尔在致辞中说，这是瑞士

自1948年圣莫里茨冬奥会以来首

次举办奥运赛事。圣火将在未来

三个月内传递至瑞士所有27个行

政区，以庆祝奥运赛事 70多年后

的回归。

“对我们来说，青奥会不只是

一次体育比赛。我们希望借此机

会推广体育精神和奥林匹克价值

观。能够将圣火带回瑞士，我们感

到由衷的高兴和自豪。”费弗尔在

接受新华社记者采访时说。

洛桑冬季青奥会的火炬传递

将于 2020 年 1 月 9 日开始，而来

自 70 多个国家和地区的约 1880

名青少年运动员将在国际奥委

会所在地瑞士洛桑展开青奥会

的角逐。

在德中国青年骑行宣传“一带一路”倡议


